

民営化についての保護者と大泉町長との意見交換会

日時：令和4年5月27日（金） 10：25～12：22

場所：大泉町役場 3階 中会議室

参加者：6名（各園代表者2名ずつ）

No.	分類	保護者の意見	町長の意見
1	経緯・内容	保護者以外にも町立保育園の保育が好きで残したいと考えている人が多くいます。	私にも多くのご意見が届いており、町立保育園の保育の評価が高いことは理解しておりますが、私立保育園に通っている子どもの保護者も納税者であり、税金は公正公平に使用しなければなりません。また、町立保育園に子どもを通わせておらず、小中学校に通わせている保護者からは、小中学校での費用が多くかかるので、費用の軽減をして欲しいとご意見をいただいております。 例えば、全町民へアンケートをした場合、町立保育園に子どもを通わせている保護者と通わせていない保護者で対立してしまうことを危惧しております。 ですので、可能な限り町立保育園の保護者の意見を聞きながら着地地点を模索できればと考えております。
2	選定	今はどこの事業者でも財政的に厳しいのではないのでしょうか。 財政状況等に余裕が無い事業者が選定されてしまうのが怖いです。 今のところ、選定前での応募事業者の開示はしないという方針ですが、選定する権利がなくても、保護者として知りたいです。	おっしゃるとおり、事業者が倒産してしまった場合など数々の不安があることを理解しております。 選定において、基準や重要事項が公開されずに選定されることがご不安なことを共感いたします。 事務局には、事業者を公開できるように検討させます。

3		<p>財政難については、以前から考えられたことではないでしょうか。</p>	<p>平成28年と令和4年の大泉町の税収を比較すると1/10となっており、令和3年度当初予算編成時は約11億円、今年度は約12億円の貯金をとり崩しました。このとり崩しについては、大泉町発足以来、まれに見る貯金のとり崩しとなりました。</p> <p>今までは、財源があり、継続出来ていたこともこれからは出来なくなることもあります。</p> <p>町としては、民営化により国の補助金が充てられ、削減できる部分は削減し、子ども達の教育や保護者の負担軽減に使用していければと考えております。</p>
4	財政	<p>新庁舎を建て替える財源は、確保しているのに、町立保育園の改修の費用が無いのはなぜですか。</p> <p>また、新庁舎の建て替えを改修へ変更して、浮いた財源で保育園の改修をすればいいのではないのでしょうか。</p>	<p>庁舎の建て替えを改修へ変更することは極めて困難です。</p> <p>この庁舎は、建設時にデザインを重視した作りになっており、耐震化の適用ができません。</p> <p>また、改修したとしても、新庁舎を建て替える費用とほとんど変わらない費用がかかってしまいます。</p>
5		<p>北保育園の改修の時期について質問した際に、未定と回答がありました。</p> <p>浮いた財源は、北保育園の改修には使わないのでしょうか。</p>	<p>もちろん、使用します。</p> <p>ですが、改修の時期が決まっていない状況です。</p> <p>民営化によって財源が浮けば、改修にかかる費用もはやく確保できます。</p>

6	引継ぎ	<p>スライドの期間は、3ヶ月以上と記載がありましたが、具体的にどのくらいの期間を想定していますか。</p>	<p>3ヶ月以上1年未満と考えております。</p> <p>3ヶ月あれば、事業者の保育士と子ども達が関係性を築くことができ、今までの町立保育園が培ってきた保育を引き継ぐことが可能であると考えています。</p> <p>また、町立保育園には、多くの会計年度任用職員の保育士がおり、在園児とも良好な関係性を築いております。</p> <p>本人の希望により雇用を継続することで、保育士が丸々入れ替わってしまう訳では無く、慣れ親しんだ保育士が残れるように考えております。</p> <p>事業者には、本人から希望のある場合、可能な限り雇用を継続するように働きかけたいと考えております。</p> <p>民営化によって丸っきり保育園が変わってしまう訳では無いことをご理解ください。</p>
7		<p>町立保育園の保育は、長い期間をかけて築いてきたものであり、先輩保育士の後ろ姿を見て培ってきたものです。</p> <p>私たちの考えとしては、最低1年間すべてを見てから引き継いでもらいたいです。</p>	<p>スライドの期間で園長・副園長を派遣し、会計年度任用職員を可能な限り残すことで町立保育園の保育を継承していきたいと考えております。</p> <p>また、事業者には、各園での行事等を見学し、レクチャーを受けてもらい、引き継いでもらいます。</p> <p>我々も全力で対応していきたいです。</p>

8	特別保育	<p>特別な支援を要する子の保育をするためには、今以上の人員や施設が必要になるのではないか。</p>	<p>北保育園を残して、特別な支援を要する子の保育を行うのは、町立保育園の保育士に優秀な保育士が多く、実施可能であると考えているからです。</p> <p>また、病児等の理由で、私立ではなかなか受け入れてもらえないような子どもを受けてあげたいと思ったからです。</p> <p>北保育園を残すためには、何か特色を設ける必要があり、特色が無いのであれば、3園とも民営化すればいいという意見がでてきてしまいます。</p>
9	会計年度任用職員	<p>民営化後は、園に残る保育士の負担が増え、私生活に影響がでたり、病気になる場合、町としては、保育士のサポートをしてもらいたいと思っています。</p> <p>民営化しましたので、無関係ですとはなってほしくないです。</p>	<p>民営化後も町として、民営化後の園と関係を持ちたいと考えております。</p> <p>民営化後も最低3年間は密に連携をとっていきたいと考えております。</p>
10		<p>会計年度任用職員は2園へ振り分けられるのでしょうか。</p>	<p>民営化する園の会計年度任用職員には、現在の園へ残ってもらい、北保育園の会計年度任用職員には、民営化する2園へ振り分ける想定です。</p> <p>なお、配置等については、今後検討していく内容になります。</p>
11		<p>正規職員を集めて、病児保育を行うとした時は人が足りなくなるのでは無いか。</p>	<p>人が足りない場合は、会計年度任用職員を雇用し補填します。</p>

12	スケジュール	スケジュールについて、「なぜ、2年でなければいけないのか」説明してほしい。	<p>民営化前後に町立保育園の保育士と事業者の保育士が同時に保育を行うスライドの期間を検討しており、民営化後にも今の保育が延長されると考えていただければと思います。</p> <p>また、なぜ2年で民営化するのかというと、町の財政状況の理由だけでなく、安全な保育を行うために早急に各保育園を改修しなければならないためです。</p> <p>また、今後、小中学校での給食費の増額等により家庭への負担が大きくなることが予測され、そのような将来を見据えたうえで、町としては、スライドの期間で多く費用がかかったとしても、町立保育園の特色等を継承したまま民間特有の競争力が働く民営化を行い、給食費や教育に充てていきたいと考えています。</p>
13	説明会	保護者が第1回、第2回の説明会に参加したにも関わらず、あのような説明会になってしまったのは、町側の責任が大きいと思っています。私たちは具体的な内容を聞きたかった。	<p>ご指摘のとおり、事務局の第1回、第2回の説明会では、説明責任を果たせていませんでした。</p> <p>第1回の説明会の時点で複数件のクレームがあり、翌日、事務局を集め、もっと丁寧に、そして親切な説明をするように指示しました。</p>

14		<p>今後の説明会時にも町長に参加してほしい。</p>	<p>基本的には、所管が教育委員会ですので、今後も事務局から説明させていただきます。</p> <p>また、スケジュールの都合上、説明会へ参加することは難しいと思われます。</p> <p>可能であれば皆さんの口で、このような場があったと広めていただければと思います。</p>
15		<p>保育士・こども課・町長で話し合いをしてほしい。</p>	<p>時間を設け、園長・副園長・保育士・会計年度任用職員を集めて話し合いを行います。</p>
16	その他	<p>町のHPには、どこにも町立保育園のPRが無く知ることが出来ない状況です。</p> <p>5年前からHPについて意見しておりますが、研修が必要と言われ、その後何も返答が無いようでした。</p> <p>また、第2回の説明会でも同じ質問をした結果、検討しますと言われたまま、何も回答がありません。</p>	<p>早急に、対応させます。</p>
17		<p>町立保育園の子ども達の姿、また、保育士が何を伝えているのか見てほしい。</p>	<p>(石川教育部長) 複数回、見学に行かせていただきます。</p>
18		<p>お泊まり保育を今年は実施してほしい。</p>	<p>(金井課長) 園長等と相談します。</p>

■要望事項

No.	分類	保護者からの要望
1	その他	町立保育園に通わせている保護者が少ないことはわかったが、大勢のために少数がおろそかにされてしまうのが非常に残念です。
2	その他	財源が厳しいことは理解しており、民営化に反対をしている訳ではありませんが、入園している園児が卒園するまで、民営化を待ってほしいです。
3	その他	齊藤メソッドを大泉町の保育園から無くすことはかなりの打撃だと考えています。 これから、齊藤メソッドの保育園に子どもを入れたいという保護者はもっと増えます。 町立保育園の保育がいかに素晴らしいもので、ニーズがあるものなのか、関わる町の職員が理解をして、周知していかなければならないと思います。
4	その他	会計年度任用職員を残しておけば、民営化後の園で変化が少ないと町は考えていますが、研修等で能力技術を身につけ、リーダーシップを発揮しているのは正規職員ですので、考えが甘いと思います。 正規職員がメインで引っ張ってくれているから、会計年度任用職員がサポートする形で保育ができています。
5	その他	リスクを避けて大きく出来る企業は無いと思います。 今ある素晴らしい保育を活用して盛り上げ、町に人を呼べる方が良いと思います。 マイナスな考え方の延期ではなく、前向きな将来への投資とする延期が良いと思います。